
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

31. Oktober 2023

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:40 Uhr

Anwesende Min, Dennis, Inga, Nika, Marc, Daniel S., Gonne, Freddie, Joscha, Camilla

Redeleitung Dennis, Gonne

Protokoll Nika, Daniel S., Inga

FSR Anwesend: Nika, Daniel S., Gonne, Camilla Abwesend: Johannes

Termine

November 3. 17:00 KoMa-Helfenden-Plenum
10. 19:00 Spieleabend
17. – 19. FreWe (Fresher’s Weekend)
23. –26. Konferenz der deutschsprachigen Mathe-

fachschaften (KoM∀) in Darmstadt
29. 18:30 FSK (Fachschaftenkonferenz)

Dezember 7. Weihnachtsfeier FS Füsik
14. WeiFei
15. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
18. 18:30 unsere FSK

Januar 3. – 5. Fachschaftsseminar
Februar 9. LaMa (Lange Nacht der Mathematik)

Juni 14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
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Schriftliche Kunde

@ Die KoMa-Orga hat zum Helfenden-Plenum eingeladen und sucht auch unabhängig
davon ganz viele Menschen, die Bock haben bei der KoMa zu helfen. Meldet euch
bei orga@koma89.tu-darmstadt.de.

@ Wir wurden auf ein Seminar „FLINTA* in MINT – Vernetzung, Antidiskriminierung,
Empowerment“ (19. – 21.02.2024) der Akademie Waldschlösschen1 aufmerksam
gemacht.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Hel-
fer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

Weihnachtsfeier (fachschaft@mathebau.de) Wir suchen Menschen, die den Ersties bei
der Planung der Weihnachtsfeier auf dem FreWe helfen. Das voraussichtliche Datum
ist der 14. Dezember.

Arbeitsaufträge

Lebensmittel (Jantien; ?)

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (Patrick; ?)

Handzeichen-Plakat (Joscha; in Arbeit, 29.08.)

Klopapier (Camilla; 15.08.)

Sitzungsplakat (Camilla; 07.11.)

Adventskalender (Camarc; 7.11.)

TOP 1: Adventskalender

Camilla und Marc haben eine Mail formuliert und überlegt, wen sie anschreiben wollen.
Jetzt muss man sich noch Rätsel überlegen und Plakate mit diesen bemalen. Wenn du
Interesse daran hast mitzuhelfen, melde dich bei marc@mathebau.de.

1https://waldschloesschen.org
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TOP 2: Domain mathebau.de

Die Domainrechte für mathebau.de wurden von Alech an den Fachschaftsverein übertra-
gen. Wir danken Alech, dass er sich viele Jahre darum gekümmert hat und sie nun an
uns abtritt. Wir danken außerdem Malte für die Kontaktvermittlung.

TOP 3: FSK

Wichtiges aus den Fachschaften

Das ZfL (Zentrum für Lehrkräftebildung) ist ab jetzt das Studienbüro für LaG. Es
haben sich zudem Menschen im Namen der Fachschaft LaG beim Präsidium über das
Staatsexamen beschwert. Die Fachschaft wusste davon nichts und kennt die Menschen
nicht. Es wurde zudem angemerkt, dass die App „Campus Athene“ über die Stud-Mails
beworben wurde, was sehr offiziell aussah, aber keine offizielle App der Uni ist und nicht
wirklich vertrauenswürdig ist. Es gibt da wohl das Problem, dass man recht einfach als
Studi über Moodle an die Mailadressen aller kommt. Die E-Mails der Firma sind nun für
alle Postfächer der Uni gesperrt.

StuPa

Es wurde eine Strukturänderung des AStA Vorstands beschlossen. Es wurde dabei ein
weiteres Personalreferat beschlossen, welches mit Liv Jacoby (Fachwerk, Physik) besetzt
wurde. Außerdem wurde dem Antrag der LaG auf Gründung einer eigenen Fachschaft
zugestimmt. Der Semesterbeitrag wird sich wegen einer Erhöhung des RMV Beitragssatz
erhöhen. Dazu gibt es am 02.11. eine Sondersitzung.

UV:

Der Hochschulrat fordert die Fachbereiche dazu auf mehr Frauen einzustellen, denn
„Qualität ist nicht ausschließlich männlich“. Der Senat wurde zudem gewählt: Svenja
Kernig, Moritz Stockmar, Carsten Becker und Katrin Katzenmeier. Die Studi-Zahlen
sind im Vergleich zum letzten Jahr gestiegen.

AStA:

Es wird grade am neuen Haushalt gearbeitet, sodass hoffentlich nächstes Jahr mehr Geld
für die Fachschaften da ist.

inQM (Qualitätsmanagmentbeirat)

Die Systemakkreditierung geht bald in den Akkreditierungsrat.

3

mathebau.de
mathebau.de


zQSL

Es werden ungefähr doppelt so viele Gelder beantragt, wie genehmigt werden können. Es
gibt einfach sehr viele Daueranträge, denn es werden viele Daueraufgaben über diesen
Topf finanziert, was eigentlich nicht sein sollte. Dadurch fallen viele Projekte hinten
runter. Das Land hat 2020 festgelegt, dass jedes Jahr 4 % mehr Mittel kommen sollen.
Dies wird mittlerweile durch die Inflation aufgefressen.

Finanzanträge:

Finanzanträge, für die nach 6 Monaten nach Antragstellung keine Rechnung eingegangen
ist, können gestrichen werden. Dies ist früher nicht passiert, da aber der Fachschaftentopf
schon im Oktober leer war, wurde dies nun getan. Dafür wurden Anträge der Chemie,
der Materialwissenschaften und der Mathe aufgelöst. So standen nun wieder 12.000€ zur
Verfügung.

Demo für studentische Hilfskräfte

Am 20.11. soll es eine Kundgebung des TVStud in der Hochschulstraße geben. Thematisch
soll es in erster Linie um eine bessere Bezahlung von SHK gehen. Möglich ist auch, die
Unterfinanzierung von Hochschulen zu thematisieren und diese auch im Titel der Demo
zu reflektieren. Es werden Helfer*innen gesucht, die bei der Festlegung der Überschrift,
Bewerbung usw. helfen. Außerdem dürfen Fachschaften auch ihren Namen darunter
setzten. Dafür gab es am 31.10. um 18 Uhr im AStA-Konferenzraum ein Treffen.

FSK Finanztag

Der AStA möchte den Fachschaften gerne eine Fortbildung darin geben, wie man Fina-
zanträge richtig stellt, was man beantragen kann und andere wichtige Dinge. Dafür soll
per Umfrage ein Samstag im Dezember gefunden werden. Teilnehmen sollen aus jeder
Fachschaft zwei Menschen. Wir schicken Marc und Nika.

Die aktuelle Finanzordnung der Fachschaften kann man auf der Seite des AStAs2 finden.

Moodle-Update

Das alte Moodle-System hat sein Lebensende erreicht und musste ersetzt werden. Das
neue System hat anscheinend sehr viele coole Funktionen. Falls Studierende sinnvolle
Kritik haben, sollen wir diese sammeln und weitergeben. Falls ihr konstruktive Kritik zu
Moodle habt, sende diese gerne an fachschaft@mathebau.de.

Sonstiges

Finanzanträge sollen nur noch an finanzen@asta.tu-darmstadt.de geschickt werden.
Herr Warzecha (Vizepräsident für Studium und Lehre sowie Diversität) wird im Dezember
auf unserer FSK zu Besuch sein.

2https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/amtsblatt
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TOP 4: Promotionsausschuss

Letzten Freitag war Promotionsausschuss. Erwähnenswert ist, dass die neue uniweite
Promotionsordnung soweit fertig ist und bald im Senat beschlossen werden soll. Für
unseren Fachbereich werden sich keine großen Änderungen ergeben.

TOP 5: Stäbchen

Das Stäbchen hat wieder stattgefunden und es wurde vorgeschlagen, wöchentliche Sit-
zungen abzuhalten. Tendenziell empfinden unsere Vertreter*innen diesen Termin als zu
häufig.

Es wurde darauf hingewiesen, dass Einladungen zur Vertiefungsmesse in der OWO breiter
kommuniziert werden sollen.

Wir haben den uns zugetragenen Punkt eingebracht, dass die deutschsprachige und
englischsprachige LA trotz ähnlicher Teilnehmendenzahlen eine schlecht verteilte Betreu-
ungssituation zum Nachteil der englischsprachigen LA hätten. Die durch den Studiendekan
geschätzte Personenanzahlen in den jeweiligen Vorlesungen lässt das Ungleichgewicht
als unproblematisch darstehen, ist jedoch unserer Meinung nach auch kein passendes
Kriterium für den Korrekturaufwand der Hausübungen. Wir wollen uns über die Belas-
tungssituation der Übungsleitungen der englischen LA genauer erkundigen und diese
beobachten.

Aktuell werden die englischsprachigen LA Sprechstunden von den Studierenden nicht
wahrgenommen. Tendenziell wäre es aber schön und auch im eigenen Interesse der
Studierenden, wenn die Sprechstunden mehr wahrgenommen würden.

Klausuren im Nebenfach Wirtschaftswissenschaften kollidieren aktuell mit Klausuren aus
dem Mathematik Pflichtbereich. Dies betrifft den Wahl(-pflicht-)bereich des Nebenfachs
und das Problem lässt sich nicht vermeiden.

Zum nächsten Studienausschuss wird ein Gast eingeladen, um über das Thema Datenkom-
petenz im Kontext des Studiums zu sprechen. Außerdem wird über das Ergänzungsstudi-
um Lehramt geredet. Es wurde vorgeschlagen, wieder Vortreffen für den Studienausschuss
stattfinden zu lassen. Für den nächsten Studienausschuss werden wir dieses wieder
stattfinden lassen.

Cornelia hat die Auszeichnung von Mark Rothermel erwähnt, die er unter anderem für
seine Arbeit in der Fachschaft Mathematik erhalten hat. Da wir solche Auszeichnungen
gut finden, möchte sich Cornelia erkundigen, wie es dazu kam.
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TOP 6: Filmeabend

Der AK Gleichstellung wird am 22.Januar ab 18:00 Uhr ein Filmabend veranstalten.
Herzliche Einladung hierzu! Dadurch soll für die Viefalt von Sexualität sensibilisiert
werden. Es soll im Vorfeld auch einen Vortrag über die in dem Film behandelte Mathematik
geben. Falls ihr Ideen zum Rahmenprogramm habt, wendet euch gerne an Camilla über
camilla@mathebau.de.

TOP 7: KoMa

Wir können kurzfristig Vertreter*innen entsenden, welche sich nicht anmelden müssen.
Der Bestellschluss für den Merch ist am 2.November.

Da wir die KoMa ausrichten, wollen wir uns und unsere Arbeitskraft mehr auf die
Durchführung von als die Teilnahme an dieser fokussieren. Die KoMa-Orga gibt der
Sitzung Bescheid, falls sie es für sinnvoll erachtet, wenn wir in einem AK vertreten sein
sollen.

TOP 8: FBR

In einer Dekan*innen-Runde wurde über die Energieversorgung der TU gesprochen.
Die beschlossenen Energiesparmaßnahmen sollen Einsparungen um 5% bei Wärme und
15% bei Strom im Vergleich zu 2021 ermöglichen. Eine Maßnahme dieses Konzepts ist,
die Raumtemperatur in Büros und anderen Räumen (eigenverantwortlich) auf 20°C zu
beschränken. Außerdem wurden 18 neue Photovoltaikanlagen für die TU genehmigt.

Die Wahlbeteiligung für das StuPa ist (von 2013 – 24% auf 2023 – 13%) gesunken. Bei
den Studis ist der FB04 auf Platz 1, bei den ATMs auf Platz 2 der Beteiligungen.

Das Dekanat hat einen gemischten Eindruck vom Format „Meet the board“. Der Jahres-
bericht des Fachbereichs ist fertig.

Am 06.09. war Frauenvollversammlung und es wurden neue Gleichstellungsbeauftragte
gewählt. Der FBR bestätigt die Wahlen.

Der AK Gleichstellung stellt sich und seine Angebote vor.

Am 10.1. hält Prof. Sabrina Pauli ihre Antrittsvorlesung im Rahmen des Kolloqiums.

Die Erstie-Zahlen sind bei uns um 18% gestiegen im Vergleich zum letzten Jahr. Der
Frauenanteil unter den Ersties ist 43%.

Es gab einen Rückblick zu den Orientierungsangeboten des Fachbereichs und der Fach-
schaft. Zur mangelnden Beteiligung an der Master-Vertiefungsmesse wurde von mehreren
angeregt, die Info weiter in den AGen zu verbreiten als nur an einzelne WiMis. Eine
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zeitliche Kollision der OWO mit der Übungsleiterschulung scheint dem Fachbereich nicht
vermeidbar. Die Gründe für die Studienwahl Mathematik an der TU Darmstadt wurden
ausgewertet.

Sukie Vetter und Yingkun Li organisieren wieder den Mathezirkel für Schüler*innen über
„Was ist Mathematik?“.

Am 22.November findet der Tag der Lehre und PromovierDA statt. Bei letzterer soll
über Promotionen an der TU für interne Masterstudierende informiert werden.

Der Fachbereich hat Torsten Wedhorn, Cornelia Seeberg und Martha Friederich in die
Kommission für die Vergabe des Deutschlandstipendiums entsandt.

Die Lehramtsbeauftragte Prof.Krüger wird zu Studiendekanin Lehramt umbenannt.

Der Fachbereich spricht sich für einen Vertrag mit Elsevir aus, um „open access“ mathe-
matische Artikel publizieren und lesen zu können.

Es wird auf das direct-track-Programm, welches Stipendien für Masterstudierende und
eine Promotionsstellengarantie im Clean-Circles-Projekt bieten soll, hingewiesen.

Es wurde eine Arbeitsgruppe für Einzelanträge auf Drittmittel eingerichtet, um sich
gegenseitig bei diesen zu unterstüten.

Die Ausschreibung für neue WiMi-Stellen läuft. Die Bewerbungsfrist liegt im Januar.

Gonne bittet darum, die Anträge auf Forschungssemester in Zukunft im Gremientool
hochzuladen.

TOP 9: studentische*r Gleichstellungsbeauftragte

Catrin Mair hat Camilla gefragt, wer der*die studentische*r Gleichstellungsbeauftra-
ge ist. Aktuell steht Kate als solche auf der Webseite. Camilla sitzt für uns in der
Gleichstellungsmittelkomission und im AK Gleichstellung. Zudem werden die Gleichstel-
lungsbeauftragten eigentlich von der Frauenvollversammlung gewählt. Die Webseite der
Uni behauptet, dass es solche studentischen Vertreter*innen gar nicht gäbe, dennoch ist
Kate dort auch aufgeführt. Wir wollen mit Kate reden und es von der Webseite streichen
lassen.
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